

Colectivo medioambiental se manifiesta ante proyecto de Megapuerto en Bahía Chasco

ATACAMA. La instancia contó con integrantes de CODEMAA, representantes de sindicatos de pescadores, comunidades indígenas y el concejal Juan Pablo Rico.

Rocío Santibañez
 cronica@diarioatacama.cl

La mañana de este jueves, integrantes del Colectivo en Defensa del Medio Ambiente de Atacama (CODEMAA), se manifestaron en el frente del Edificio Pedro León Gallo con el fin de expresar su molestia frente al proyecto "Copiaport-e" en Bahía Chasco, ubicada a 80 km al sur de Copiapó. En la instancia, desplegaron un cartel que portaba el mensaje: "Salvemos Bahía Chasco, no a Copiaport-e".

Giuliano Lopéz, integrante del colectivo en defensa del medioambiente de Atacama, manifestó su preocupación en torno al megaproyecto, y respecto a la estrategia regional de desarrollo, Lopéz señaló que "a nuestro juicio no es considerada en absoluto frente a estos graves proyectos, que en este caso incluye instalaciones de alto impacto que son incompatibles con el valiosísimo ecosistema que hay en Bahía Chasco, la cual es una fuente de vida marina y uno de los puntos más ricos de la costa atacameña".

Frente a esta situación, indicó que "nuestra esperanza está en la comunidad y en las voces serias que hay en los servicios públicos que pudieran ayudar de alguna forma a que ese proyecto no se materialice".

Yannyn Álvarez, representante legal de la comunidad diaguita Sol Naciente manifestó su desacuerdo frente a este proyecto ya que "no estamos conformes con la instalación de este megapuerto, es un proceso de participación ciudadana y consulta indígena, donde no toda la comunidad del borde costero ha sido invitada ni tampoco participó".

Agregó que "estamos ha-



LA JORNADA FUE PARA MOSTRAR LA MOLESTIA FRENTE AL PROYECTO "COPIAPORT-E" EN BAHÍA CHASCO, UBICADA A 80 KM AL SUR DE COPIAPÓ.

blando de un megapuerto que causará un impacto ambiental enorme. Se han pasado por alto sindicatos de pescadores, ambientalistas, comunidades de algueros, comunidades indígenas y el Gobierno no se hace cargo".

Asimismo, señaló que "como pueblo originario nos han dejado de lado en consultas indígenas y ciudadanas, además, estamos asentados cerca del mismo lugar donde va a ser este megapuerto y no hemos tenido mayor respuesta".

La representante de la comunidad diaguita comentó que "solamente se están contemplando alrededor de dos sindicatos y dos comunidades, pero llegan a acuerdos monetarios, entonces, no se deberían vender los terrenos o perjudicar la diversidad por

"En el Concejo Municipal hemos solicitado que se haga la actualización y se cambie el plano regulador del seccional Punta Cacho, el cual fue modificado cuando se quiso instalar la termoeléctrica Castilla"

Juan Pablo Rico
 concejal de la comuna de Copiapó

un poco de plata que se le está entregando a gente que es capaz de lucrar con estos proyectos".

"No estamos conformes con la instalación de este megapuerto, es un proceso de participación ciudadana y consulta indígena, donde no toda la comunidad del borde costero ha sido invitada ni tampoco participe"

Yannyn Álvarez,
 representante legal de la comunidad diaguita Sol Naciente

Sergio Álvarez, presidente del sindicato Caleta Los Burros Norte, también se manifestó en esta instancia, desta-

cando que "nuestra preocupación como sindicato es el problema de la contaminación que va a llegar a nuestro sector".

Juan Pablo Rico, concejal de la comuna de Copiapó, comentó que "estamos haciendo un llamado a la ciudadanía, a organizarse, a levantar la voz y saber que no nos vamos a quedar con esto, vamos a seguir todas las instancias, de ser necesario iremos a las cortes a presentar los recursos que sean necesarios para poder salvar Bahía Chasco".

Rico mencionó que "en el Concejo Municipal hemos solicitado que se haga la actualización y se cambie el plano regulador del seccional Punta Cacho, el cual fue modificado cuando se quiso instalar la termoeléctrica Castilla".

De igual manera, recaló

"Nuestra esperanza está en la comunidad y en las voces serias que hay en los servicios públicos que pudieran ayudar de alguna forma a que ese proyecto no se materialice"

Giuliano Lopéz,
 Integrante del Colectivo en Defensa del Medioambiente Atacama

"Nuestra preocupación como sindicato es el problema de la contaminación que va a llegar a nuestro sector"

Sergio Álvarez,
 Presidente sindicato Caleta Los Burros Norte

que "hoy pedimos justicia ambiental y que se considere que en Atacama hay otros puertos, hay otros calados, como en Chañaral, como el puerto de Caldera que se pueden utilizar para este corredor bioceánico que se espera".

"Lamentablemente aquí hay acuerdos políticos previos, hay arreglos entre cuatro paredes que están impidiendo que se pueda tomar en cuenta la participación ciudadana de las comunidades, sindicatos, pueblos originarios y nosotros estamos presentes para salvar nuestra naturaleza e impedir a toda costa que se instale este megaproyecto que va en desmedro de nuestros ecosistemas únicos en el mundo", finalizó el concejal. ☺